
 CA du  24 octobre 2018 

Présents : Pascal, Jean-Pierre, Laurent, Jean-Marc, Bruno, Sabrina, Catherine, Antoinette 

1. Stéphanie a démissionné, on n’est plus que 10 administrateurs ; on voudrait élargir à 13.  

2. Budget actuel 400€, on arrivera à 700€ d’ici la fin de l’année. Peut servir de trésorerie pour le 

groupement d’achat ; on fera aussi vraisemblablement un appel auprès des administrateurs.  

3. Groupes de Travail 

- Epicerie et groupement d’achat (groupe 1) : bonne dégustation ; l’agneau n’est pas venu 

car époque d’agnelage. Farine et Huile, la ferme du Duella, la plus grosse commande. On 

est passé à 20 familles. Il faut simplifier le paiement, même si cette formule a soulagé 

Pascal. Proposition que ce soit les producteurs qui reversent les 5% sur leur chiffre.  

Voir le logiciel Grisbi de compta, gratuit et customisable.  

Visite de la Loco Bio à Chalais à Chalais (5 personnes inscrites) pour le jeudi 8 novembre. 

Sabrina participe aussi au groupement d’achat des ‘Ratleurs’ sur Ste Foy et propose qu’on 

fasse des achats groupés ; Association Potimaron pour avoir du thé et peut-être des 

amendes.  

Il faut toujours prévoir que les gens viennent prendre leur commande car on n’a pas 

d’espace de stockage. 

Pour les fruits, on s’organisera avec Les Jardins de la Menou, producteur près de Montpont ; 

ils ont un camion réfrigéré et ils pourraient prendre notre commande avec la leur ; mais ils 

les ramènent le jeudi. 

Voir si on connait des fournisseurs d’aliments festifs pour décembre (chocolat, champagne, 

chapon, ….), donner les infos à Sabrina. 

- Café associatif (groupe 2) : film ‘Ici et maintenant la Gironde s’invente’ 1 heure à prévoir. 

Puis prévoir une conférence sur le Bio ; Pascal cherche des intervenants. A Minzac, des 

nouveaux habitants prévoient un marché de Noël autour de l’artisanat et du Bio. A 

Libourne, les Troubadours ont un café associatif qui fonctionne sans subvention… ils ont 

un programme riche. On prévoit de les rencontrer 

- Espace partagé de création et de travail, visite de la Chiffonnerie à Bordeaux à prévoir. 

- Communication Externe (groupe 3)  : proposition de lettre mensuelle avec les 

propositions ; 

 

Nouveau Groupe 4: Local (Castiprix ou autre): voir document fait par un agent immobilier de 

Castillon 

L’ancien magasin de Sport, à côté de Weldom serait disponible et en très bon état.  

La tête au toit, ne sont pas en capacité à aller plus loin pour faire une proposition de devis. Ils 

sont prêts à encadrer des bénévoles si on faisait des chantiers participatifs. Ils peuvent aussi 

répondre à certains appels d’offre précis. Il faudrait qu’on fasse appel à un Maître d’œuvre 

pour avoir un devis plus précis. 

Nouveau Groupe 5 : juridique, financier et salariés ; schéma Association CET qui gère 

globalement, et le groupement d’achat ; CRES, voir Aquitaine Active. Pour les salariés, 

Laurent a maintenant un job de prof (matériel agronomique) au lycée de Montagne. Tout le 

monde reconnait Pascal comme candidat naturel. Il présentera son CV au prochain CA. 

 

4. Dossiers de financement :  

- AMPLI permet de couvrir l’emploi pour Pascal, à mi-temps OK puisque complété par Pôle 

Emploi. Formation prévue sur 11x2 jours, financement à voir du côté de CastiLab ou 

Mairie. 



- CIGALES du libournais : accord de principe pour 3500€ pour nos besoins de trésorerie à 

rembourser sur 5 ans (vus comme fonds propres). Décision entérinée le 27 novembre. 

- AMI Tiers-Lieu 40K peut-être à partager avec TECAP 

- Vie Associative : ils peuvent financer un poste de salarié sur 3 ans 

- Fondation de France/Vendanges d’idées : 20 000€ RV le 7 novembre  

- Fondation Crédit Agricole 50 000€ Pascal envoie le dossier à partager avec notre parrain 

(Wilfrid F2F). 

- Conseil Départemental,  

- Conseil Départemental, agriculture  

- MIEL accord de principe ; on accepterait la monnaie locale dans notre système 

- PETR Grand Libournais, financement qui arrive longtemps après ; accompagnement 

technique obligatoire mais qui peut être rembourser. 

- CdC Castillon Pujols 20000€ d’après Breillat, ils nous soutiendraient.  

- Fondation Caraso, alimentation 

- Le Marchand Nature et Découverte 

- Léa Nature produits de beauté 

 

5. RV institutionnels :  

- 25 octobre 10h30 Casti’Lab 

- 7 ou 14 novembre : comité de pilotage institutionnel 

6. Divers : 

- La Flaujaguaise : 160 adhérents, s’ouvrent vers les services (haies, ramonage,  ….) ; aide à 

l’informatique (30 personnes sont venus à la 1ère réunion) – pour déclaration des impôts 

en ligne, etc. 

- Adhésion Territoire Zéro Chomeurs 

- Prochain CA : le mercredi 21 novembre 

- Bière : travail avec Adrien pour faire une bière de l’association pour le printemps (avril) 

avec une recette proposée par Laurent. Récolte des orges de 2018 arrivent sous forme 

de malt début Janvier. La recette doit être présentée en décembre. (choix à faire entre 

brune, blonde, … ou houblonnée, …. Forte ou pas forte. 

- Vendredi 9 novembre, Pascal rencontre l’AMAP à Flaujagues. Bien renforcé l’approche 

de coopération. 

 

 

 


